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Por Joaquín López Barraza

Mientras Dominga reto-
ma su tramitación tras el fa-
llo del Tribunal Constitucional,
organizaciones sociales de
La Higuera respondieron a las
acusaciones de división co-
munal difundidas por organi-
zaciones ambientalistas.
Desde la Asociación Comu-
nal de La Higuera, junto a gre-
mios de pescadores y agru-
paciones territoriales, enfati-
zaron que el proceso ha ser-
vido para unir a los vecinos
en torno a un objetivo común.

«Hoy los vecinos de la
costa y de los cerros traba-
jan unidos con un objetivo
común: generar mejores
oportunidades para todos.
Esa unión ya es una gran
ganancia para nuestra comu-

Organizaciones sociales de La Higuera respaldan a Dominga:

«Hoy en la comuna estamos
más unidos que nunca»

Dirigentes locales
acusan a ONGs de
intentar dividir a la
comunidad y reiteran
su respaldo al pro-
yecto minero-portua-
rio. Aseguran que el
debate ha fortalecido
la identidad del terri-
torio y exigen respe-
to a su visión de
desarrollo.

na, y nadie nos va a dividir»,
indicaron en una declaración
pública.

Las críticas apuntaron
directamente a ONGs como
Oceana, Greenpeace y
FIMA, a las que acusan de
intervenir sin representativi-
dad local. «La comuna no
está dividida, son las propias
ONG las que buscan enfren-

tarnos y desinformarnos. En
cambio, Dominga ha permiti-
do que los vecinos se conoz-
can, que compartan y que tra-
bajen juntos por el bien co-
mún, respetando nuestra
identidad y tradiciones», dijo
Flor Castillo, vicepresidenta
de la Asociación Comunal.

Castillo agregó que es-
tas organizaciones «nunca

han querido sentarse a la
mesa», y que «desde el prin-
cipio su única intención ha
sido frenar a Dominga, sin
importar las consecuencias
para nuestra comuna, que por
años ha sido relegada al olvi-
do por las autoridades».

Yonatan Rojas, presi-
dente de la Asociación, tam-
bién se refirió al impacto que

ha tenido la discusión en la
comunidad. «Nuestros diri-
gentes y la mayoría de los
vecinos queremos progreso,
sin atacar nunca a quienes
piensan distinto. A nosotros
sí nos han agredido, insulta-
do, y hasta parlamentarios
como el diputado Daniel Ma-
nouchehri nos han faltado el
respeto en público. Hemos
debido enfrentar mucho solo
por defender un proyecto que
conocemos bien, que hemos
estudiado, y que sabemos
que es una oportunidad real
para todos los habitantes de
nuestra comuna».

Desde el mundo pesque-
ro también manifestaron su
postura. Jorge Cabrera, voce-
ro del sindicato de pescado-
res de Totoralillo Norte, ase-
guró que trabajan «unidos con
la mayoría de los sindicatos
de la zona sur de la comu-
na» y rechazó la representa-
ción externa: «No aceptamos
que otros vengan a hablar en
nuestro nombre. Las ONG y
los parlamentarios de izquier-
da han tratado de dividirnos,
pero nosotros seguimos avan-
zando de manera coordinada
y siempre con respeto».

Finalmente, los dirigen-
tes reiteraron su compromi-
so con la protección del en-
torno. «Es nuestro territorio,
nuestro mar, nuestros recur-
sos. Y como dijo el presiden-
te Gabriel Boric en la Cuenta
Pública: el desarrollo econó-
mico es compatible con el
cuidado del medio ambiente.
Eso es justamente lo que
buscamos», cerraron.

Reactivan tramo final de la reposición de la Escuela
San Antonio de la Villa de Barraza en Ovalle

Con una inversión superior a los $752 millones,
se retoman las obras que permitirán concluir
este anhelado proyecto educativo, gracias al
trabajo coordinado entre el Gobierno Regional y
el Ministerio de Obras Públicas.

Con un 90% de avance y
tras años de espera, la Escuela
San Antonio de la Villa de Barra-
za, en la comuna de Ovalle, co-
mienza a ver concretada su repo-
sición definitiva. El proyecto, finan-
ciado por el Gobierno Regional y
cuya ejecución está a cargo de
la Dirección de Arquitectura del
Ministerio de Obras Públicas, per-
mitirá dotar a la comunidad edu-
cativa de una infraestructura mo-
derna, segura y de calidad.

Las obras incluyen cinco sa-
las de clases con capacidad para
12 estudiantes cada una, áreas
de prebásica, multitaller, biblio-
teca, sala de computación, co-
medor, cocina, bodega, baños di-
ferenciados para estudiantes, do-
centes y personal manipulador
de alimentos, además de acce-
sibilidad universal, patios cubier-
tos, multicancha, estacionamien-
tos y espacios exteriores habili-
tados.
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